

Wirtschaft mit Weltsicht

Bayerns Wirtschaft ist innovativ und international ausgerichtet. Bayerns Wirtschaftspolitik war es in den letzten Jahren leider überhaupt nicht.

Wir wollen:

- eine sichere, saubere und bezahlbare Energieversorgung. Dafür wollen wir Stromtrassen und erneuerbare Energien ausbauen, eine Wasserstoffwirtschaft etablieren und Bayern zu einem führenden Standort für die Erforschung der Kernfusion machen.
- den Fachkräftemangel bekämpfen. Dafür stärken wir die berufliche Ausbildung, verbessern die Vereinbarkeit von Familie und Beruf und holen ausländische Fachkräfte nach Bayern.
- Unternehmen von Bürokratie, Steuern und Überregulierung entlasten.
- Hochschulen stärken, Wirtschaft und Wissenschaft vernetzen und Start-ups fördern, damit Innovationen schnell in der Praxis ankommen.
- Bayern als starken Automobilstandort erhalten. Dafür setzen wir auf Technologieoffenheit. Zum Beispiel haben wir ein pauschales Verbrennerverbot verhindert.
- Bayerns Außenwirtschaftspolitik stärken und neue Märkte für bayerische Unternehmen erschließen.



Schlanker und effizienter Staat

Die FDP steht für einen Staat, der sich so wenig wie möglich in das Leben der Bürger und Bürgerinnen einmischt – aber da, wo's drauf ankommt, agil und handlungsfähig ist.

Wir wollen:

- Bürokratie und Überregulierung abbauen.
- Bürgerfreundliche, digitale Behörden – denn Verwaltung darf kein Akt sein.
- eine Stimmkreisreform, um einen XXL-Landtag mit immer mehr Abgeordneten zu verhindern.
- einen sorgsamen Umgang mit dem Geld der Steuerzahlerinnen und Steuerzahler.
- den öffentlich-rechtlichen Rundfunk reformieren – mit niedrigeren Beiträgen, schlanken Strukturen und einer Fokussierung des Programms auf Bildung, Information und Kultur.
- eine konsequentere Trennung von Kirche und Staat.

Mehr Ideen für Bayern:
fdp-bayern.de/servuszukunft

Impressum:
FDP-Landesverband Bayern e.V.
Goethestraße 17
80336 München
Telefon: +49 (0) 89 126 0090
Fax: +49 (0) 89 260 0930
E-Mail: mail@fdp-bayern.de
www.fdp-bayern.de

Servus Zukunft

Liberale sind Optimisten. Wir sind überzeugt: Wenn wir heute die richtigen Entscheidungen treffen, werden wir die Zukunft und ihre Herausforderungen meistern. Dabei setzen wir zuallererst auf die Bürgerinnen und Bürger – auf ihre Ideen, ihre Tatkraft und ihr Engagement. Wir wollen ihr Potenzial entfesseln, anstatt es durch immer mehr Bürokratie, Verbote, Steuern und Abgaben einzuengen.

Die FDP setzt sich für weltbeste Bildung ein, für eine starke Wirtschaft und einen schlanken, effizienten Staat. Wir stehen für Freiheit, Selbstbestimmung und die urbayerische Maxime „leben und leben lassen“. Wenn Sie diese Werte teilen, laden wir Sie herzlich ein: Unterstützen Sie uns bei der Landtagswahl am 8. Oktober und gestalten Sie gemeinsam mit uns die Zukunft Bayerns!

Ihr Martin Hagen
Spitzenkandidat der FDP Bayern

Bei der Landtagswahl
werden Erst- und
Zweitstimme
zusammengezählt.

Wählen Sie deshalb
am 8. Oktober mit
allen Stimmen FDP!

Martin Hagen **FDP**



Servus Zukunft

Kurzwahlprogramm zur
Landtagswahl 2023.

Weltbeste Bildung

Wir ermöglichen weltbeste Bildung für alle: von der Kita über die Schule, die Berufsausbildung oder das Hochschulstudium bis zum lebenslangen Lernen. Dazu wollen wir Unterrichtsausfall vom Lehrplan streichen und Schluss machen mit dem Erziehermangel. Mit einer Qualitätsoffensive in der frühkindlichen Bildung, individueller Förderung und mehr Ganztagsangeboten sorgen wir für faire Chancen von Beginn an.

Statt zentralistischer Entscheidungen von oben wollen wir eigenverantwortliche Schulen vor Ort. Sie sollen selbst über Budget, Personal, Pädagogik und inhaltliche Schwerpunkte entscheiden. So stärken wir Vielfalt, Wahlfreiheit und Wettbewerb im Schulsystem. Jedes Kind soll die Schule besuchen, die zu ihm passt: Deshalb wollen wir die Sprengelpflicht abschaffen und Schulen in öffentlicher und freier Trägerschaft gleichwertig fördern.

Wir möchten den Lehrerberuf reformieren, um flexiblere Aufstiegschancen und eine leistungsorientiertere Bezahlung für besonders motivierte Lehrkräfte zu ermöglichen. Denn bessere Lehrer verdienen mehr. Und nicht alle müssen Beamte sein.

Klimaschutz durch Innovation

Klimaschutz ist eine Menschheitsaufgabe. Verbote und ineffizientes Klein-Klein bringen uns nicht voran. Radikale Klebe-Aktivisten erst recht nicht. Wir setzen stattdessen auf kluge Ordnungspolitik und Innovation. Der europäische Emissionshandel mit einem jährlich sinkenden CO₂-Limit setzt den Rahmen für einen marktwirtschaftlichen Ideenwettbewerb zur Vermeidung von Treibhausgasen.

Sehen wir Klimaschutz als Chance für den Hightech-Standort Bayern: Fördern wir Forschung und Entwicklung, technologieoffen und ohne ideologische Scheuklappen!

Klare Regeln für Migration

Ein modernes Land braucht eine funktionierende Einwanderungspolitik: einerseits mehr qualifizierte Zuwanderung in den Arbeitsmarkt, andererseits einen wirksamen Schutz der EU-Außengrenzen, schnellere Asylverfahren und konsequente Rückführungen von Menschen ohne Bleibeperspektive.



Leben und leben lassen

Noch gar nicht so lange her, da war es in Bayern verboten, ohne triftigen Grund das Haus zu verlassen oder auf einer Parkbank ein Buch zu lesen. Die Pandemie hat gezeigt, wie wichtig eine liberale Stimme ist, die auch in Krisenzeiten für Freiheit und Grundrechte eintritt!

In unserem Freistaat sollen sich alle frei und selbstbestimmt entfalten können. Vielfältige Lebensentwürfe, ein tolerantes Miteinander und der Schutz von Minderheiten gehören für uns zur „Liberalitas Bavariae“. Genauso wie die Meinungs-, Kunst- und Pressefreiheit.

Sicherheit schaffen wir durch eine gut ausgestattete Polizei und Justiz, nicht durch immer mehr anlasslose Überwachung. Und: Mündige Bürger brauchen keinen Nanny-Staat, der sie erzieht und bevormundet. Für uns ist klar: Jeder soll so leben und reden, wie er möchte.

Lebensqualität in Stadt und Land

In Bayerns Städten fehlt es an bezahlbaren Wohnungen und auf dem Land an schnellem Internet. Die S-Bahn fährt zu selten, der Bus oft überhaupt nicht. Wir wollen das ändern, denn die Menschen sollen in allen Landesteilen gut leben können. Dazu gehören eine moderne Infrastruktur, Kinderbetreuung mit flexiblen Öffnungszeiten, ein liberales Ladenschlussgesetz und eine gute medizinische und pflegerische Versorgung.

Durch eine Reduzierung von Vorschriften und eine digitale Bauverwaltung wollen wir das Bauen günstiger machen und so mehr Wohnraum schaffen. Für die erste selbst genutzte Immobilie soll keine Grunderwerbsteuer mehr anfallen.

Besonders auf dem Land sind Menschen auf das Auto angewiesen – dort ist es ein Stück Freiheit. Deshalb lehnen wir es ab, die Verkehrsträger gegeneinander auszuspielen. Neben Schienen und Radwegen wollen wir auch weiterhin Straßen ausbauen.